

Región registra el mejor índice del PIB en el país durante el primer trimestre

Gremios locales valoran los datos de crecimiento de Tarapacá entregados por el Banco Central.

Redacción
 cronica@estrellaiquique.cl

La región de Tarapacá registró, durante el primer trimestre de este año, el mayor índice (9,07%) del Producto Interno Bruto (PIB) del país. Así lo reveló el Banco Central.

El seremi de Economía de Tarapacá, Jorge Julio, aseguró que estos resultados son una "muy buena noticia, y que viene a dar cuenta de lo que hemos dicho en otras ocasiones: que la estructura económica de Tarapacá está súper sólida y está en proceso de recuperación y de crecimiento a partir del año 2024".

"Creo que es importante señalar que si bien la principal partida que lidera este crecimiento es minería, todo el resto de partida también muestra crecimiento, destacando rubros como construcción y comercio que habían estado más contraídos y que hoy día ya están presentando muy buenas cifras", explicó Julio.

Para la autoridad estas estadísticas también refle-

jan el aumento del consumo de los hogares de un 1,9%, lo que -a su juicio- reflejaría que el consumo se está reactivando y mueve a otros servicios de la economía.

Tras Tarapacá, el Banco Central precisó que otras regiones con buen crecimiento del PIB en el primer trimestre fueron: Antofagasta (7,84), Maule (4,58) y Ñuble (4%). En tanto, la región de Aysén fue la única región que registró una caída con -9,7 en su PIB.

GREMIOS

Los gremios de la región valoraron estos datos entregados por el Banco Central. Aseguran que esto grafica el repunte que está teniendo Tarapacá en materia económica.

"Efectivamente, la región lideró el crecimiento a nivel nacional durante el primer trimestre de 2024, con una expansión acumulada de 9,1%, lo cual es una gran noticia para Tarapacá y su gente. Tal como lo advierte el informe del Banco Central, fueron varios los sectores productivos cuyo



REGIÓN TUVO EL MEJOR DESEMPEÑO EN EL PIB DE REGIONES DURANTE EL PRIMER TRIMESTRE.

9,07%

es el índice del PIB en la Región de Tarapacá durante el primer trimestre del 2024.

rendimiento explica este crecimiento regional, destacando el aporte de sectores como la minería y la construcción, entre otros. Además, está el repunte mostrado por el consumo desagregado a nivel de ho-

gares, que aportó un alza de 1,9% y que repuntó tras varios meses de caída", señaló Marcos Gómez, gerente general de la Asociación de Industriales de Iquique.

El líder gremial espera que esta tendencia se mantenga durante los próximos años, "para los cuales se ha anunciado una importante cartera de proyectos de inversión que, de seguro, ayudarán a que la región mantenga una tasa de crecimiento sostenido y un ritmo de generación de em-

pleos formales que todavía debe recuperar su dinamismo".

En la misma línea, Mariana Toledo, presidenta regional (j) de la Cámara Chilena de la Construcción Tarapacá, relevó los resultados y recordó que la construcción colaboró en gran parte esta alza en el Producto Interno Bruto.

"Según el informe MACH 65: Balance - Proyecciones 2024 Cámara Chilena de la Construcción, en base a estadísticas

del Banco Central, el crecimiento del PIB registrado en la región de Tarapacá se debe principalmente a los resultados positivos en los sectores de la construcción y la minería. La construcción representa el 16% del PIB regional y la minería el 29%, con un 97,9% del gasto en infraestructura productiva destinado a la minería. Estos sectores clave han impulsado significativamente la economía, compensando en parte las caídas observadas en la industria manufacturera y la pesca".

Por su parte, Rafael Montes, presidente de la Cámara de Comercio y Turismo de Iquique, comentó que el aumento del Producto Interno Bruto a nivel nacional, "refleja un paulatino mejoramiento de nuestra economía y, si además nuestra región tiene uno de los mayores aumentos del PIB, significa que está dentro de mayor movimiento del comercio de las necesidades de empleo y, por consecuencia, un mayor crecimiento. Lo ideal es que estos resultados se vayan manteniendo en el tiempo a fin de ir asegurando el crecimiento y la inversión, para recuperar la estabilidad económica".